Neighbors Link apoya el presupuesto y las políticas que respetan la dignidad de cada ser humano y reconocen las contribuciones de los inmigrantes. Las siguientes páginas ofrecen una breve descripción general de los cambios en la política federal de inmigración bajo la administración Trump, las prioridades de política legislativa y presupuestaria en el Estado de New York y cómo puede participar.

## Resumen de Órdenes Ejecutivas y Acciones Federales

La Administración de Trump actuó rápidamente para firmar una serie de órdenes ejecutivas dirigidas a las comunidades inmigrantes. Para obtener una descripción detallada de las órdenes ejecutivas, recomendamos que las personas lean <u>el análisis de Immigrant ARC</u>. Esperamos ver el impacto de estas medidas en New York. Consulte nuestra página de <u>Recursos</u> para obtener información más detallada sobre cómo protegerse a sí mismo y a su comunidad.

#### Cambios en la aplicación de las leyes de inmigración en el interior del país

La Administración Trump ha implementado cambios radicales en la forma en que se aplicarán las leyes de inmigración en todo Estados Unidos, lejos de las fronteras sur y norte. Los cambios están diseñados para aumentar la aplicación de las leyes de inmigración e imponer sanciones no solo a las personas indocumentadas, sino también a las jurisdicciones y organizaciones que se considera que facilitan la presencia de personas indocumentadas en Estados Unidos. Uno de los cambios más significativos es la expansión de la deportación acelerada, que es un proceso que permite al Departamento de Seguridad Nacional (DHS) deportar rápidamente a personas sin una audiencia ante un juez. Con esta expansión, el gobierno puede utilizar la deportación acelerada contra personas indocumentadas que se encuentren en cualquier parte del país y que no puedan proporcionar pruebas de que han estado en Estados Unidos durante dos años o más.

#### Cambios en la aplicación de la ley en la frontera

Las órdenes ejecutivas de la Administración Trump limitan o suspenden significativamente las entradas a la frontera sur para la mayoría de los migrantes. Se hizo una declaración de emergencia nacional, que permite a los militares en la frontera utilizar al máximo los recursos para evitar entradas no autorizadas, detener a los migrantes, ejecutar deportaciones, construir barreras y procesar a quienes violen la ley de inmigración. La aplicación para teléfonos "CBP One", que permitía a las personas que solicitaban asilo registrarse para una cita basada en una lotería, ha sido cerrada, y todas las citas realizadas a través de la aplicación han sido canceladas (tenga en cuenta que esto está siendo impugnado actualmente en los tribunales). Además, se han reiniciado los Protocolos de Protección al Migrante, también conocidos como Permanecer en México, que requieren que las personas esperen en México sus audiencias en el tribunal de inmigración.

#### Limitaciones en la Migración Legal

La Administración Trump también ha puesto en marcha muchas acciones para limitar la migración legal, desde suspender las admisiones de refugiados a los Estados Unidos hasta poner fin o limitar los programas que ofrecían estatus temporal e intentar poner fin a la ciudadanía por derecho de nacimiento (esto ha sido bloqueado temporalmente por un juez federal en espera de un litigio).



## Campañas en el Estado de New York

Los inmigrantes representan más del 25% de la fuerza laboral del Estado de New York y más de un tercio de los niños de New York tienen un padre inmigrante. Dadas las políticas que se están promulgando a nivel federal, es muy importante que New York invierta en asignaciones presupuestarias y leyes que reconozcan la dignidad y el valor de los inmigrantes Neoyorquinos.

## Fondos para Servicios Legales (Immigration Legal Services Funding)

Neighbors Link Community Law Practice representa a una amplia gama de inmigrantes neovorquinos en asuntos que van desde la defensa de la deportación hasta la naturalización. En 2024, atendimos a más de 3000 clientes únicos en casos legales complejos, casos de alcance limitado y consultas. Conocemos el poder transformador de la ley de inmigración para proteger a los vulnerables, mantener unidas a las familias y transformar vidas, pero esto solo puede suceder si las personas que enfrentan el sistema de inmigración tienen acceso a servicios legales de inmigración de alta calidad. El estado de Nueva York ha sido un líder nacional en el apoyo a los servicios legales de inmigración. Sin embargo, incluso con sólidos programas existentes, a partir de octubre de 2024, más de 170.000 personas en New York estaban luchando por sus vidas en la corte de inmigración sin un abogado. Dadas las políticas de la nueva Administración, New York necesita priorizar urgentemente las inversiones en el presupuesto para brindar servicios de defensa a la deportación para inmigrantes, financiar el reclutamiento y la capacitación de equipos legales, construir la infraestructura necesaria y expandir de manera responsable los servicios de respuesta rápida.

#### Lo que incluye la propuesta:

- Invertir \$165 millones para satisfacer necesidades urgentes y de largo plazo de sSrvicios Sociales y Legales:
  - \$100 millones para "New York State Office for New American" (ONA) para sostener y complementar la financiación de los Proveedores de servicios legales, invertir en el desarrollo de capacidades para Idichas organizaciones y conectar a los inmigrantes con programas de apoyo
  - \$65 millones para el
    Departamento de Educación para
    expandir las clínicas de derecho de
    inmigración, apoyar a las personas
    que buscan la acreditación del
    Departamento de Justicia y brindar
    apoyo crediticio a los abogados
    que se comprometan con el
    trabajo de inmigración pro bono

# Ley de Refuerzo de la Defensa Legal de los Inmigrantes No Representados (BUILD) / Bolstering Unrepresented Immigrant Legal Defense (BUILD) Act



New York necesita garantizar la estabilidad de nuestros servicios legales de inmigración para que los inmigrantes neoyorquinos puedan mantener unidas a sus familias, seguir trabajando y contribuyendo a sus comunidades. La Ley BUILD financia la infraestructura necesaria para que los proveedores de servicios legales puedan crear, mantener y ampliar programas sólidos para proteger a las comunidades inmigrantes.

#### Lo que incluye esta propuesta:

 Pasar "the BUILD Act (S4538 / A02689)" para apoyar los Servicios Legales de inmigración en el Estado de New York.



## Acceso a la Representación

A diferencia del sistema de justicia penal, los inmigrantes no tienen derecho a un abogado pagado por el gobierno en los tribunales de inmigración. Como resultado, aquellos que no pueden pagar un abogado o encontrar una organización sin fines de lucro que les ayude deben representarse a sí mismos en los procedimientos de inmigración. Estos procesos suelen ser complicados y difíciles, incluso para las personas con mayor nivel educativo, y aún más para quienes tienen un dominio limitado del inglés. Perder un caso puede tener consecuencias devastadoras, como la detención en instalaciones peligrosas, la separación permanente de sus familias o el retorno a situaciones inseguras.

El simple hecho de contar con representación legal puede aumentar significativamente las posibilidades de éxito en un caso. Estudios han demostrado que los inmigrantes con representación tienen hasta 10 veces más probabilidades de obtener alivio contra la deportación en comparación con aquellos que no tienen acceso a un abogado.

#### Propuesta de Accion:

Aprobar la Ley de Acceso a la Representación (S141 / A270) para garantizar el derecho a un abogado para todos los inmigrantes que enfrentan la deportación en Nueva York. Esta ley exigiría que el estado de Nueva York designe un abogado para cualquier persona en riesgo de deportación que no pueda pagar uno.



## **New York for All (Nueva York para Todos)**

Toda nuestra comunidad es más segura cuando todos los residentes, sin importar su estatus migratorio, se sienten seguros al conducir al trabajo, llevar a sus hijos a la escuela y reportar delitos a las autoridades. Lamentablemente, muchos miembros de la comunidad inmigrante a menudo sienten temor de interactuar con agencias estatales y locales por miedo a que esto resulte en una interacción devastadora con el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE). La Ley de Protección de Inmigrantes del Condado de Westchester fue un paso local importante para construir confianza entre los residentes y las fuerzas del orden, al definir qué información pueden compartir las autoridades del condado con el gobierno federal. Ahora es fundamental llevar esta legislación al nivel estatal.

#### Propuesta de Acción

- Aprobar la Ley Nueva York para Todos (S2235 / A3506) para prohibir ampliamente que los agentes estatales y locales apliquen las leyes de inmigración federales, transfieran personas a la custodia de ICE y compartan información sensible con las autoridades de inmigración federales.
- La ley también prohíbe que ICE y la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) ingresen a áreas no públicas de propiedades estatales y locales sin una orden judicial. Además, garantiza que las personas bajo custodia reciban notificación de sus derechos antes de ser entrevistadas por ICE y da inicio al proceso de limitar el acceso de ICE y CBP a las bases de datos estatales de información.



## Campaña Listos para Trabajar

El estado de Nueva York enfrenta una importante escasez de mano de obra, con casi 500,000 vacantes en industrias clave como la salud, la construcción y la hospitalidad. Esta falta de trabajadores afecta a los empleados, empleadores y a la economía del estado.

Al mismo tiempo, hay cientos de miles de trabajadores inmigrantes que podrían cubrir estos puestos, pero enfrentan barreras significativas para hacerlo.

La Campaña Listos para Trabajar propone una inversión de \$100 millones para brindar la asistencia necesaria a los trabajadores y ayudarles a acceder a estos empleos. De este fondo, \$50 millones se destinarían a mejorar el acceso a servicios como capacitación en habilidades ocupacionales y asesoramiento profesional, facilitando así la conexión entre empleadores y buscadores de empleo.

Los otros \$50 millones financiarían servicios de apoyo que permitan a los trabajadores obtener y mantener un empleo. Estos servicios incluyen clases de inglés, asistencia para el cuidado infantil, soluciones de transporte, programas de certificación y apoyo para que los negocios locales capaciten, contraten y retengan empleados.

#### Propuesta de Acción

Invertir \$100 millones para estabilizar la fuerza laboral y la economía de Nueva York, conectando a los empleadores con trabajadores subutilizados y no aprovechados para cubrir las 500,000 vacantes laborales actuales en el estado.



### Cómo Formar Parte

- Comuníquese con sus representantes electos del estado de Nueva York, incluidos su Senador Estatal, Asambleísta Estatal y el Gobernador, para hacerles saber cuáles son sus prioridades para el presupuesto y qué legislación desea que se apruebe. Puede encontrar a sus funcionarios electos <u>aquí.</u>
- Los municipios pueden implementar diversas políticas para proteger a los inmigrantes, muchas de las cuales ya se han aplicado en todo Westchester. Haga clic <u>aquí</u> para obtener más información sobre cómo puede trabajar para garantizar que su municipio esté tomando medidas para proteger los derechos de los inmigrantes.
- Comuníquese con su Senador y Representante para preguntar qué están haciendo para proteger los derechos de los inmigrantes.
- Envíe un correo electrónico a Katie Graves-Abe a <u>kgraves-abe@neighborslink.org</u> para ser agregado a nuestra lista y recibir alertas de abogacía.
- Visite nuestra página de Recursos para registrarse en nuestras capacitaciones virtuales sobre "Conozca sus Derechos" o para obtener más información sobre cómo puede involucrarse.